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News 05新闻

■ 本报记者 张明敏

携手助善

中国社会工作联合会副会长兼
秘书长、《公益时报》社社长、企业公民
（东升汇） 俱乐部主席刘京致辞时表
示，2019 年是俱乐部十周年后开启的
新篇章之年。“这些年，会员质量不断
上升，公益之心却从未改变，我们一直
在奋进，去发现更好的未来。 ”他说。

随后，刘京作了《关于服务领域
美好社区的介绍》的演讲。刘京指出，
社工对于社会的意义有三， 其一，帮
助；其二，预防；其三，发展。社工是协
调关系、整合资源、寻找和解决社会
问题的行动者， 社工更是社会的医
生，对社会治疗、社会预防和社会发
展有着重要作用。

社区是社会的基本单元，也是社
工开展服务的主要阵地。 扎根社区，
发挥专业作用，解决社会问题，促进
民生福祉， 推动经济社会可持续发
展， 是我国社会工作的重要历史使
命，这项事业同时也具有巨大的发展
空间。

2017 年 12 月 12 日，中国社会工
作联合会主办的首届全国社区创新
与发展大会暨全国智慧社区建设博
览会在北京国家会议中心举行，这是
我国首个以社工发展和社区建设为
专门主题的行业会议。为了更好地推
动城乡社区治理现代化和美好社区
建设，中国社会工作联合会在会上启
动“美好社区计划”项目，举行美好社
区计划专家委员会专家聘任仪式、合
作企业签约仪式，引入各类社区服务
商，共同研究推动美好社区建设。“美
好社区计划”项目的内容包括建设智
库、实验基地、人才培养、案例编选、
研究倡导等。

刘京说，从 2017 年 12 月份发起
至今，“美好社区计划”已从 1.0 版本
升级到 2.0 版本，全国大多数地区均
找到当地建设“美好社区”的解决方
案。 据了解，“美好社区计划”专家委
员会在全国甄选了 100 家社工机构，
以负责“美好社区计划”项目落地社

区、对标及运营细节。 中国社会工作
联合会则负责“美好社区计划”整体
规划、项目督导、项目评估和认证，从
而带动行业发展。

招商银行原行长、深圳国际公益
学院董事局主席马蔚华在致辞中表
示，世界上还有超过 20亿人的每天生
活费仅为 3美元，还有将近 16亿人没
有最基本的生活保障。 在这场消除极
端贫困的战争中， 我国做出了巨大贡
献———截至 2019 年年底的过去 5 年
中，我国帮助脱贫近 1亿人，对世界反
贫困斗争的贡献为 75%， 若除开中国
的贡献，全球贫困化是加剧的，基尼系
数是扩大的。“我们现在不能总是自己
赚钱，不能总是追求经济效益，还要为
这个世界负责。既要追求经济效益，也
要追求社会价值；既要实现股东利益，
也要实现社会利益， 让这个世界更美
好。 ”马蔚华表示。

中国华侨公益基金会理事长乔
卫表示，2019 年，该基金会已经为 10
万多个建档立卡贫困家庭中的眼疾
患者实施了白内障切除手术，这些恢
复视力的贫困人口同时恢复了劳动
能力，将进而实现脱贫。

中国人民银行货币政策委员会
委员、中国金融学会绿色金融专业委
员会主任马骏作了《宏观经济与气候
变化带来的风险》主题演讲，就经济
和绿色金融以及绿色投资等方面的
内容进行分享。

格林集团投资有限公司董事长
王拴红作了《2020 年宏观经济分析
及展望》的报告，报告重点指出，制度
的生命力在于执行。 他认为，对外开
放、 供给侧结构性改革能否落地，民
营企业能否有所获得感，关键在于抓
好落实。

善行天下

如今，有越来越多的组织已经或
正在加入到公益行列中来，清华大学
五道口金融学院慈善金融班、北京大
学国家发展研究院（以下简称“北大
国发院”）校友公益委员会、中国企业

公民委员会均是杰出代表。
2018 年 12 月 22 日，北大国发院

校友公益委员会正式成立。 2019 年 4
月 19 日， 以“新公益·新时代·新征
程”为主题的北大国发院校友公益委
员会第一次全体大会在北京大学朗
润园举行。

作为北大国发院校友公益委员
会首届会长、 北大国发院 EMBA
2000 级校友，刘京在现场表示，北大
国发院校友公益委员会的战略定位
就是将北大国发院的战略与当下我
国发展过程中出现的各种社会问题
相结合而形成的，通过聚焦中国公益
领域痛点难点问题， 予以深度研发，
厘清思路，提供有效解决方案。 该公
益委员会甄选出的首批 50 位委员都
是充满情怀、愿意奉献，并且具有一
定影响力的行业代表性人物。刘京希
望大家共同奋斗，在不远的将来让公
益之火燎原。

以梦为马

2020 年是建成小康社会的关键
一年，企业是建设者，也是受益者，在
中国百年未有之变局中， 共同经历
着、见证着。

今年是企业公民（东升汇）俱乐
部成立的第 11 个年头， 秘书处对
2020 年会员赛制、慈善、积分系统、奖
励评判等四项指标做了说明。

2009 年 8 月 6 日，一群具有社会
责任心的企业家创办了企业公民（东
升汇）俱乐部。 俱乐部秉承“莫逆于
心，遂相与友”的企业公民理念，为优
秀企业家和热心公益的政界精英、社
会名流、媒体领袖们搭建起高端交流
平台，让大家一起分享快乐、交流经
验、探讨得失，在切磋互勉中关心彼
此、温暖自己。

企业公民（东升汇）俱乐部主席
刘京曾表示：“一个组织最核心的地
方是利他，利他才能长久。 俱乐部的
成立就是要让更多的企业家联结在
一起，通过平台，更好地推广企业社
会责任，推行企业公民的理念。 ”

第四届企业公民（东升汇）俱乐部
企业家论坛在京举行

1 月 11 日 ， 北京
寒意正浓 ， 但在北京
奥林匹克森林公园以
北 的 东 升 汇 俱 乐 部
里 ，一 群 携 “善 ”而 来
的 人 们 正 接 踵 而 至 ，
以爱心驱赶冰霜 。 当
天下午 4 时 ， 主题为
“ 以 梦 为 马 善 行 天
下 ” 的第四届企业公
民 （东升汇 ）俱乐部企
业 家 论 坛 暨 2020 年
企业公民 （东升汇 ）俱
乐部迎新年会在这里
开启 ， 社会各界精英
人士汇集于此 ， 携手
助 “善 ”。
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